

Precio de suscripción:
50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

PI Y MARGALL

(Del Correo Español).

Ha muerto el ex-presidente de la República federal española, y al morir ese hombre, ha robado la actualidad a todas las demás cosas; y oscurecido con su figura los asuntos políticos de que la prensa trataba. El nombre y la historia de Pi y Margall llenan las columnas de los periódicos de esta mañana.

Habíamos de él también nosotros y rindamos a sus cenizas frías el tributo que puede rendir un cristiano al que ha vivido y muerto fuera del seno amoroso de la Iglesia. Puede hablarse de Pi como se habla de Bismarck, de Guizot ó de cualquiera de esas figuras que han llamado la atención de los hombres y no han pertenecido al catolicismo.

¡No era católico! ¡Era un propagandista tenaz contra las doctrinas y los dogmas de la Religión de los españoles!

Ante esos hechos y ante la muerte de impenitencia y el entierro civil de Pi y Margall, siente el alma católica, junto con la triste impresión de espanto, una inmensa piedad hacia el hombre que ha bajado al sepulcro. Una inmensa piedad y un deseo fervoroso de que no le haya faltado la misericordia divina, que es inagotable.

Porque no sabemos si estaremos equivocados; pero en nuestro humilde parecer, para juzgar a Pi y Margall hay que hacer una clasificación aparte entre los sectarios. La mayor parte de éstos lo son por malicia de la voluntad, y no por extravío del entendimiento. Saben que obran mal; sospechan que van equivocados, y, sin embargo, la perversidad del corazón puede más en ellos que la rectitud de la conciencia. No son sinceros ni consecuentes.

Mienten cuando hablan, cuando escriben, cuando peroran, y con raras excepciones van hipócritamente, solapadamente, a algún fin torcido ó algún negocio personal que excita sus concupiscencias....

Pi y Margall no. Era sincero y era consecuente. Partiendo de un gran error, de una incredulidad tristísima, quizá de un ateísmo radical, desenvolvía sincera y lógicamente las consecuencias y recorría sin espantarse ni detenerse todos los eslabones de esa cadena que como emanación de un principio absurdo va atando las inteligencias extraviadas. Y no se crea que su inteligencia era pobre.

Lejos de eso, en algunos de sus libros sobre problemas políticos y sociales ostenta la gran cualidad de los que ven claro

en las cuestiones que tratan, porque resumen, y condensan, y precisan, y saben en pocas palabras acumular más doctrina que los miopes de espíritu diluyen y parafrasean en gruesos tomos.

Y a todo esto Pi y Margall unía en su vida privada y en su vida política una honradez natural sumamente escrupulosa. Siendo como era exministro y expresidente de la República, no quiso cobrar jamás un céntimo de la cesantía que le asignaba la ley. Siendo mejor hablista que muchos otros que hay de mogollón en la Academia Española, jamás quiso solicitar una plaza en aquella Corporación que lleva el título de *Real*.

Siendo diputado, compraba hasta los sellos para escribir las cartas en el Congreso. Siendo abogado de los de mayor competencia y nombradía, sus honorarios nunca llegaban a la cuarta parte de lo que cobraban los que valen menos, y por eso siempre vivió pobremente, con suma modestia, sin poder comprar los palacios y los hoteles que otros menos escrupulosos han ido comprando....

Y según él mismo declaró, estamos seguros de que si Pi y Margall hubiera sido Gobierno en estos momentos, habría tal vez roto las relaciones con la iglesia; pero lo que no hubiera hecho, nunca es expulsar ni atropellar a las Ordenes religiosas, ni poner trabas al principio de la libertad de asociación, que para él era sagrado.

Por todas estas cosas, el alma cristiana siente un gran pesar de que ese hombre extraviado, de buena fe, sin duda, no haya reparado, muriendo en brazos de la Cruz, una vida de constante y pertinaz propaganda de heterodoxias. Y pide a Jesús, Redentor de las almas, al Juez misericordioso y terrible de vivos y muertos, al que declaró en el Apocalipsis de San Juan, su Discípulo amado, que aborrecía a los tibios, y quería a los hombres ó fríos ó calientes, que a ese hombre que acaba de morir, y que vivió frío constantemente, ferozmente, sistemáticamente frío, a ese hombre enemigo declarado de los cristianos, pero sin la diabólica perfidia de Juliano el Apóstata, aunque acaso con la misma saña, a ese carácter firme en el error, que de haberse consagrado a la causa de la fe hubiera tenido la sublime majestad de un apóstol, a esa alma infeliz sumida en tinieblas y apartada de las divinas luces, le haya concedido en su hora postrera la gracia del arrepentimiento y del amor que salva, purifica y perdona....

ENEAS.

LOS CATALANISTAS

Los diputados catalistas han vuelto a Barcelona, y sido allí recibidos con entusiasmo. La prensa liberal ha tildado a la católica, de haberse puesto en los últimos debates al lado del regionalismo catalán; la prensa católica, lo que ha hecho, hace y hará, es defender todas las legítimas libertades de los pueblos y de las regiones, y condenar el centralismo exagerado que convierte al Estado en una especie de Dios; por lo demás, nadie aventaja a la prensa católica en la perseverante defensa de la unidad de la nación española, que fué una de las obras grandes de nuestros católicos antepasados.

La España de Ramón Berenguer y de Petronila de Aragón, de Fernando V y de Isabel I de Cisneros, de Carlos V y de Felipe II, esto es, la España intranmigente con todos los errores religiosos, la España terror de protestantes, moros, turcos y judíos, fué la que realizó gloriosamente la unidad nacional, y la tradición de esa España es la que conservan y apetecen restaurar los católicos españoles. ¿Como ha de haber, pues, en ellos, sombras ni dejós de separatismo?

EFFECTOS DEL LAICISMO

De *La Croix*: «Desde hace seis meses el hospital de Auscerre (Francia) está convertido en establecimiento laico, y satisfechos de haber encontrado una ocasión más de ejercitar su necio odio, los sectarios de aquella villa estiman que todo va mejor que cuando las religiosas estaban al frente del establecimiento.

Todo el mundo en Auscerre ha despreciado semejante noticia, y un periódico local hace constar que durante los seis meses que lleva de *laicismo* el hospital, ha sido teatro de los siguientes acontecimientos:

- 1.º Suicidio de una joven.
- 2.º Tentativa de asesinato cometido contra el conserje por un guardián.
- 3.º Suicidio de un muchacho atacado de fiebres tifoideas».

JUSTA SENTENCIA

En virtud de sentencia de 23 del pasado mes de Septiembre, publicada hace pocos días, la sección segunda de la Au-

diencia provincial de Madrid ha condenado al director de *El Cencerro* a la pena de tres años, nueve meses y cuatro días de prisión correccional, con la accesoria de suspensión de todo cargo y del derecho de sufragio durante la condena, y al pago de las costas procesales y multa de 4.000 pesetas, por los delitos de calumnia e injurias graves contra un Cura párroco de la provincia de Salamanca.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 15.—**✠** Santa Cristina, virgen y San Cándido, mártir.

Lunes, 16.—San Valentin, mártir y Santa Adelaida, emperatriz.

Martes, 17.—San Franco, confesor y San Lázaro, mártir.

Miércoles, 18.—Nuestra Señora de la Esperanza

Cultos.

Domingo, 15.—**✠** La Misa y oficio divino son de la 3.^a Dominica de Adviento, con rito semidoble color morado, haciendo conmemoración de la octava de Purísima Concepción de María Santísima.

En la Catedral despues del Evangelio predicará el Excmo. y Revmo. Sr. Obispo.

En el Rosario por la tarde. Plática doctrinal.

En San Agustín termina la Octava con que la Felicitación Sabatina ha obsequiado a su Santísima Madre María en el misterio de su Concepción Inmaculada. A las 7 y media habrá misa de comunión general reglamentaria que celebrará el M. I. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral, Director de la Archicofradía con plática, preparatoria. En el ejercicio de la noche predicará el M. I. Dr. D. José Febrer, Doctoral, Vice-Director.

Lunes, 16.—La Misa y oficio divino son de San Eusebio de Vercelas, obispo y martir con rito semidoble e color encarnado.

Continua en San Agustín la exposición diaria del Santísimo desde las 5 de la tarde hasta las 6 y media.

Martes, 17.—La Misa y oficio divino son de la propia Feria 3.^a con rito simple color morado.

En las Vísperas se canta la antifona *O Sapientia*.

Miércoles, 18.—La Misa y oficio divino son de la Expectación del Parto de la Beatísima Virgen María, con rito doble mayor color blanco.

En las Vísperas se canta la antifona *O Adonai*.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

EL ESPIRITU MILITANTE

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos combatan valerosamente por la causa de Dios y de la Iglesia.

RESOLUCION APOSTOLICA

Orar y trabajar por la buena causa.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a Los Ejercicios espirituales del Clero.

2.^a Las necesidades especiales de Menorca.

3.^a Varias necesidades, particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre de 1904, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 13, Santa Lucia, Virgen y Mártir.

27, San Juan, Apóstol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma del Rdo. P. José Salord, Pbro. la de la Rda. Sor María Josefa Ilabrés, religiosa Clarisa, la de D. Antonio Noll Florite Celador que era del Apostolado y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

Gaceta.

Acuerdo.—En la sesión extraordinaria celebrada ayer por el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad se acordó la definitiva instalación del gas acetileno en el alumbrado público de esta población.

Rumores.—Se nos dice que el vapor que a principios del próximo año debe hacer escala en nuestro puerto fondeará frente al *Moll nou* en cuyo punto se trata de levantar un almacén para retirar los bultos que hayan de embarcarse.

Tiempo.—Sigue éste siendo muy bueno, y a pesar de que durante ciertas horas del día aparecen en el firmamento algunos nubarrones, no se ha resuelto la lluvia hasta en la madrugada de hoy.

Las aguas empiezan a ser ya muy deseadas por nuestros labradores.

Subasta.—El lunes nueve terminó el plazo para la presentación de pliegos destinados a la subasta que el día 16 del actual, debe celebrarse en la Dirección General de Comunicaciones para contratar por diez años el nuevo servicio marítimo postal de Menorca que debe regir desde 1.^o de Enero próximo.

Disposición.—Ordenando el art. 9.^o del reglamento de exámenes y grados de 10 de Mayo último que los catedráticos de Institutos tengan a disposición del público, durante el curso los programas de sus respectivas asignaturas, y en vista de las reclamaciones formuladas por algunos padres de familia a causa de no haberseles facilitado lo que solicitaban, la Subsecretaria del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes ha dispuesto que por los catedráticos que no los tuviera redactados se proceda a formar los programas de sus asignaturas a fin de que puedan ser consultados desde luego por los alumnos interesados.

Concurso.—El Rectorado de la Universidad del Distrito ha anunciado a concurso de traslación las Escuelas de primera enseñanza vacantes en esta isla y son:

Las elementales de niños de Mercadal y San Clemente dotadas con el haber anual de 1000 y 825 pesetas respectivamente; y la de niñas de Ciudadela con 1.100 pesetas.

Empadronamiento.—En cumplimiento de lo que dispone el artículo 20 de la ley municipal, durante el actual mes de Diciembre se procederá a la rectificación del empadronamiento general de habitantes, formado en igual mes del año 1900.

Menorca

Mahón.—Con inusitada solemnidad, celebráronse en la Parroquial Iglesia de S. Francisco, los cultos dedicados a la Concepción Inmaculada de María.

Los divinos oficios se cantaron con acompañamiento de la música del Regimiento. Predicó el Dr. D. José Jover, Secretario del Obispado, asistiendo a la función el Gobernador militar y Oficiales francos de servicio. Verificóse luego lucida procesión.

—Ha sido aprobada por el Ministro de Hacienda la permuta entre el tesorero de esta

provincia D. Eusebio Eguñar y el que lo era de Alicante D. Spiridión Ládico.

—El próximo pasado martes, tuvo lugar el relevo de fuerzas, con el destacado en la Fortaleza de Isabel II.

—Las cinco conferencias existentes en esta ciudad, celebraron el pasado domingo su junta general y Comunión Reglamentaria; el R. P. Latorre les dirigió la palabra.

Mallorca

Palma.—El día de la Purísima Concepción, en la Sta. Iglesia Catedral se cantó la misa a voces y coro del Maestro Eslava, siendo interpretado por los señores seminaristas y otros aficionados acompañados de los dos órganos.

—Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Felanitx; todato con el haber anual de mil quinientas pesetas.

—El Boletín Oficial publica los programas para el ingreso en la Sección religiosa del Cuerpo de Prisiones.

—El señor Alcalde, acompañado del Inspector de primera enseñanza, de un individuo de la Junta municipal de Instrucción pública y de un representante de la prensa, ha visitado las escuelas públicas repartiendo premios entre los muchachos que a ellas asisten.

De ellos los había de no escaso valor.

—El día de la festividad de la Purísima Concepción, la Banda Municipal tocó en el paseo del Borne por celebrarse tan solemne fiesta.

—Se han celebrado solemnes cultos en honor de María Inmaculada en casi todas las iglesias de esta ciudad. Como prueba de devoción y antigua costumbre, el día de la vigilia se iluminaron las fachadas de muchas casas, cosa que significa algo así como júbilo general por la llegada de tal festividad.

—Las tropas de infantería de esta plaza obsequiaron a su patrona en el día de su fiesta.

Por la mañana oyeron misa en la iglesia del Hospital, habiendo asistido a ella el Sr. Capitan general, y el Sr. Gobernador militar de esta plaza.

—El Boletín Oficial de esta provincia publica el Real decreto del Ministro de la guerra fijando el cupo del actual reemplazo en cincuenta mil hombres, de los cuales 40.000 deben incorporarse este año y los 10.000 restantes con el cupo de 1902.

El número de hombres que corresponde a las Baleares en el actual año es de 940.

—Ha llegado a esta ciudad el vicario general de esta diócesis, D. Antonio M.^a Alcover.

El Sr. Alcover viene de Barcelona con objeto de organizar en aquella ciudad los trabajos para llevar a cabo el Diccionario catalán.

—La Junta Directiva de la *Cruz Roja* en sesión celebrada el día 3 del corriente mes, ha acordado la celebración de dos misas rezadas en los días 11 y 12 del actual, en la parroquia iglesia de San Jaime.

—La idea de la exposición agrícola ha despertado gran entusiasmo y promete un éxito completo.

En la última junta se acordó instalar dicha exposición en un terreno de cuatro cuarteradas y un cuartón que forma parte del predio «Son Campos», propiedad del Sr. marqués de la Fuensanta.

Probablemente se abrirá en la última decena de mayo.

—El Sr. Gobernador civil ha aprobado los presupuestos adicionales al ordinario de los Ayuntamientos de Ciudadela y Manacor y el ordinario del de Alayor.

—Ha sido remitida a la Real academia de Medicina una botella de agua del pozo de la

Rinconada de Santa Margarita para que sea analizada por dicha corporación con objeto de saber si reúne las condiciones de potabilidad.

Inca.—Ha sido hallado el cadáver de un hombre junto á un establecimiento de bebidas.

Dícese que al salir de dicho establecimiento dió con un sillar allí colocado y cayó con tal mala suerte que murió en el acto.

—El «Círculo de Obreros Católicos» de esta ciudad, además de las clases nocturnas de Dibujo y 1.ª enseñanza para los socios, ha abierto los de solfeo, piano y declamación.

Muro.—Ha muerto el Rdo. D. Juan Riera y Jaume, Párroco de esta villa.

Son Servera.—La fabricación de aceite de oliva toca ya á su fin, pues ya se han cerrado casi todas las almazaras de esta villa.

Ha terminado también la venta de cerdos cebados destinados á la exportación.

—En general no pasará de mediana la cosecha de naranjas en este término.

Telegramas.

Madrid, 5.—Telegrafian de Barcelona que en Barjas Blanca ha ocurrido una explosión, en una fábrica de trituración de orujo.

Han resultado heridos seis operarios, y con grandes destrozos el edificio que la fábrica ocupa.

Reinan en las costas de Inglaterra grandes temporales.

A causa de éstos, ha naufragado un buque nombrado «Nelius». Han perecido 28 tripulantes.

Madrid, 5.—Telegramas de Londres dicen que el Comité federal de Devry se ha reunido para tratar de los perjuicios que causa á Inglaterra la prolongación de la lucha con los boers.

El comité, en su orden del día, votó el que ha llegado el instante de negociar la paz con los jefes enemigos.

Madrid, 5.—El señor Weyler ha reunido en el Congreso el debate mantenido sobre los presupuestos de Guerra.

El general dice que completará las reformas de guerra con importantes modificaciones en artillería.

Hay muchos proyectos para lo futuro. Se establecerán nuevas defensas en Baleares y en otras regiones de España. En la próxima primavera se movilizará el ejército para emprender maniobras en gran escala. Las economías que se hacen en algunos ramos del ejército se destinarán en total á mejorar el armamento. Además se facilitará la salida á los sargentos. Para esto se les concederá el pase á empleos civiles.

El general Weyler se propone mantener la clausura de las Academias.

El señor Vallé Inclán pronuncia un erudito discurso acerca de la reorganización del ejército.

El señor Gaset aboga en favor del servicio militar obligatorio.

Madrid, 6.—En los centros bursátiles es comentadísima la baja de tres enteros que han sufrido los cambios en francos.

Se atribuye la baja á los propósitos que, según parece, tiene el Gobierno de hacer un empréstito sobre la garantía de las minas de Almadén.

Madrid, 7.—La Sociedad de amigos del País, de Almería entregará al ejército de mar y tierra que luchó en nuestras últimas guerras coloniales una placa de plata conmemorativa de los combates sostenidos.

La Sociedad de Amigos del País invitará á asistir al acto á la familia real y al Gobierno.

Madrid, 7.—Desde Colon telegrafian que las tropas del Gobierno colombiano se han apoderado de la plaza de Roca de Toro, que se hallaba en poder de los venezolanos.

Madrid, 7.—Telegrafian de Bruselas que el doctor Leyds ha declarado á un periodista que Krüger aceptará la paz y renunciará á la independencia absoluta de las dos Repúblicas boers, si los ingleses se comprometían con Holanda, Francia y Rusia á conceder á dichas Repúblicas, en el término de seis meses, una autonomía análoga á la de que gozan Canadá y Australia, autonomía que solo se diferencia en nombre de la independencia absoluta.

Madrid, 7.—Dicen de Washington que en el Senado se han presentado varios proyectos de ley encaminados á la represión del anarquismo, á fin de evitar los atentados contra los soberanos.

Madrid, 7.—Se habla con insistencia de que el Gobierno proyecta un empréstito de exterior con la garantía del producto de las minas de Almadén.

Madrid, 8.—Toledo.—Han sido brillantes los festejos celebrados en obsequio á la Patrona de España y del arma de Infantería.

En el torneo que ha tenido lugar en dicha ciudad ha salido vencedor el hijo del general Azcárraga.

Anoche hubo función en el teatro dedicada á la infantería.

Hoy se celebrará función religiosa en todas las iglesias.

La población está animadísima, acudiendo á ella multitud de forasteros.

Madrid, 9.—El Gobierno inglés ha dirigido una nota á las potencias asegurando que la guerra con el Transvaal terminará en Marzo.

Su Santidad León XIII, á pesar de lo delicado de su salud, prepara una encíclica dirigida á la democracia cristiana. Tiene por objeto la encíclica el poner fin á las polémicas que sostienen en estos días los católicos italianos.

Madrid, 9.—Cádiz.—El bergantín «Isidra» ha embarrancado frente el castillo de San Sebastian, por haberse abierto á bordo una vía de agua.

El vaporcito de la Trasatlántica lo remolcará al sitio que se designó en el puerto.

Madrid, 9.—El ministro de la Guerra, general Weyler, prepara una real orden destinada á proveer todos los cuarteles de aparatos de desinfección.

Los últimos telegramas de Inglaterra dicen que en Londres se desarrolla la viruela de un modo tal que la población se halla alarmada. Existen unos cuatro mil novecientos quince atacados.

Se da por seguro que el Gobierno aumentará los descuentos en las cajas de préstamos.

Madrid, 9.—En París se reciben despachos dando cuenta de un suceso misterioso ocurrido en la corte de Holanda.

Se dice que entre un Ayudante de la reina Guillermina y el esposo de ésta surgió hace días un lance de honor.

El rey ha llevado la cuestión al terreno de las armas. Verificado el duelo ha resultado herido el ayudante, el cual ha fallecido á las pocas horas.

Ignórase la causa del hecho y sobre él se hacen muchos comentarios.

Madrid, 9.—Las noticias llegadas de América dicen que adelantan rápidamente las negociaciones entre los gobiernos de varias repúblicas del Snr, con el fin de llegar á una alianza.

El fin de ésta es formar un gran núcleo de

resistencia que contrarreste la influencia yankee en la política americana.

Han aceptado la alianza la Argentina, el Salvador y Colombia.

La única república que se opone en absoluto á que la alianza se realice es Chile. Chile teme que, con la nueva alianza, cobre mayores alientos la república Argentina.

Madrid, 9.—El ministro de Estado, Duque de Almodóvar, ha declarado que se ha resuelto satisfactoriamente la cuestión surgida con el Gobierno marroquí á causa de haber atacado los moros al Consul de España en Tetuán.

Madrid, 9.—Telegramas que desde el Cabo se reciben en Londres, comunican que un comando boer se ha apoderado en las cercanías de Lamberslay de un convoy custodiado por las tropas inglesas.

El convoy iba formado por treinta vagones y custodiado por una columna mandada por un comandante.

Sorprendidos los ingleses se resistieron heroicamente. En la lucha murió el jefe de la fuerza y varios soldados. El resto de la columna se rindió.

Esta noticia ha causado en Londres impresión muy grande.

Madrid, 10.—En Arsterdam corren rumores de que las tropas inglesas han sufrido en el Cabo una gran derrota.

En Berlín reina gran alarma. En pocos días han aparecido asesinadas, al parecer por la misma mano, más de treinta y dos personas.

Las autoridades de dicha capital han ofrecido un premio al que descubra al autor de tales asesinatos.

En el Gabinete italiano se acentúan los síntomas de crisis.

Madrid, 10.—El Ministro de la Guerra tiene el pensamiento de abrir, en breve, una recluta entre los soldados repatriados de las que fueron nuestras colonias de Ultramar.

La idea del Ministro es formar una compañía de infantería de Marina con que guarnecer la colonia de Rio Muni.

Según se dice, se debe este pensamiento al propósito de enviar á la nueva colonia gente aclimatada en países donde las fiebres abundan.

Madrid, 10.—Los despachos recibidos en Londres dan cuenta de una derrota sufrida por las tropas inglesas en la campaña de Transvaal.

El general Dewet, al frente de tres mil boers, logró sorprender dos columnas inglesas que marchaban en su persecución.

Los ingleses estuvieron á punto de ser arrollados, pero se resistieron con tenacidad, retirándose al fin bajo el fuego terrible que el enemigo le hacía.

Por milagro salieron del atolladero, donde estuvieron en peligro de ser copados.

La noticia de la derrota ha causado en Londres gran impresión.

VARIEDADES.

CHARADA

Cierto honroso tratamiento
la cuarta en plural nos da;
tercera segunda es flor
de muy grande utilidad,
y aunque primera y segunda
son de especie musical
música en que falta el todo
mal efecto ha de causar.

S. MARQUÉS.

JEROGLIFICO COMPRIMIDO

Q T I 2 R

MICH.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada GA-CE-TA
Al jeroglífico 1.º DEMENTE
Id. id. 2.º PESCADO

ANUNCIOS

Mosaicos Hidráulicos, losetas, losas para aceras, cuerdas, cocheras etc., etc.

Objetos de Granito Artificial como bañeras, escalones y pilas (fregadero dos depósitos).

Cementos Portland de las mejores marcas, en barriles y en sacos.

Para el Album general, nota de precios y condiciones, dirigirse á D. Juan Capó, San Jaime, 9.—Ciudadela.

ALMANAQUES DE LAS CONFERENCIAS DE SAN VICENTE DE PAUL

Se venden á 0'30 uno, en casa de D. Juan Oliver, Notario Quintana número 3.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.

FUNDICION DE BRONCES Y OTROS METALES DE LOS SRES. FERRER Y ESTRAGUES DE BARCELONA

Taller de construcción de bombas para pozos de gran profundidad y para todos usos.

Molinos á viento, malacates norias, pulsómetros de aire comprimido, grifos de todas clases, aparatos de ducha y todo lo concerniente al ramo de fundición.

Elevador Normal con privilegio en España y Extranjero para aguas de rios, arroyos, acequias y fuentes.

Funciona con la presión de la misma agua.

Se fabrican toda clase de piezas de níquel, alpaca y aluminium.

Véase Catálogo y nota de precios.

Unico representante en Menorca, D. JUAN CAPÓ, San Jaime, 9.—Ciudadela.



JULIAN TICOULAT FEMENIAS

CIRUJANO-DENTISTA

DOLORES, 23

Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales sin cubrir el paladar.

Extracciones sin dolor.—Empastes de todas clases.

DOLORES, 23

Núm. 53. Folletín de *El Vigia Católico*.—Crónica de la Peregrinación Menorquina á Roma.

conduce al castillo del mismo nombre, fabricado en la Mole Adriana. Pretende la tradición que en el año 590 vió San Gregorio Magno sobre la cumbre de la Mole al Arcángel San Miguel con la espada desenvainada, precisamente cuando los romanos iban en procesión para impetrar la cesación de la peste que diezaba á sus conciudadanos. Representa dicha aparición la estatua en bronce del Arcángel que corona la fortificación. De los muros del castillo ha desaparecido el escudo pontificio derribado por la piqueta revolucionaria, viéndose aun hoy día la silueta de aquella insignia de piedra, que por cierto no deja de hablar muy elocuentemente al católico corazón.

CAPÍTULO XI.

De regreso.—En Civitavechia.—Con rumbo á Menorca.—Llegada á Mahón.—En Ciudadela.—Epílogo.

HABIA ya llegado la hora de abandonar la Ciudad Eterna y emprender de nuevo el viaje para restituirnos á nuestro hogar. El jueves, día 17, celebróse por la mañana en el Vaticano el gran consistorio para la aprobación definitiva de las causas de canonización del Beato Lasalle, habiendo asistido á tan imponente acto treinta Cardenales y doscientos Obispos, entre los cuales figuraban el de esta Diócesis, Dr. Castellote, el Arzobispo de Valencia, Dr. Herrero, el de Málaga, Dr. Muñoz y el dimisionario de la Habana. A las primeras horas de la tarde del mismo día iban concentrándose los peregrinos de Menor-

ca en las dependencias de la Estación central de ferrocarriles, plaza de Termini, aguardando el momento de ocupar de nuevo los vagones que nos condujeran á Civitachia, lo cual verificamos á las cuatro y media, reinando entre los menorquines la más completa animación. Dos encontrados sentimientos luchaban entonces en nuestro pecho: el de despedirnos, quizás para siempre, de Roma, del gran León XIII, cuya mirada, paternal habia cautivado nuestro corazón, de tantos monumentos que nos fué dado contemplar, y cuyo solo recuerdo, como el de todo lo sublime, abrumaba nuestra alma, y el sentimiento del vivo amor á nuestra patria, á cuyo sagrado suelo creíamos vernos pronto trasladados. No es extraño pues que durante todo aquel trayecto que recorrimos con tanta velocidad, se redujese el tema de nuestra conservación á dos puntos solamente: á lo que dejábamos y á lo que íbamos á encontrar. El tiempo seguía lluvioso, así que cerró algo más temprano la noche, y llegados á Civitavechia solo con auxilio de faroles de mano pudimos veri-